

Bogotá, 25 de enero de 2013  
Comunicado de Prensa N° 747



## TRAS 14 AÑOS, LA ESPERANZA VIVE EN EL EJE CAFETERO

*Las comunidades resilientes recuerdan el apoyo humanitario del Sistema de Gestión del Riesgo de Desastres.*

**Bogotá 25 de enero de 2013.** Hace 14 años, hacia la 1:20 minutos de la tarde el eje cafetero y otras regiones del país (entre ellas de manera leve la capital del país) fueron estremecidas por un fuerte temblor. A esa hora el país no conocía la magnitud del movimiento telúrico ni la afectación para cientos de familias.

Hacia las 2:00 p.m. el país y el mundo entero comenzó a conocer la situación y la magnitud del evento (las cifras a hoy indican que hubo 4.795 heridos y 1.171 personas fallecidas) los medios de comunicación comenzaron su traslado a la región y las cadenas radiales iniciaron un vínculo humanitario para contactar a los ciudadanos de Chinchiná (Caldas); Armenia, Buenavista, Calarcá, Circasia, Córdoba, Filandia, Génova, La Tebaida, Montenegro, Pijao, Quimbaya y Salento (Quindío); Pereira, Dosquebradas, Marsella y santa Rosa de Cabal (Risaralda); Cajamarca y Roncesvalles (Tolima); Alcalá, Argelia, Bolívar, Caicedonia, La Victoria, Obando, Sevilla, Ulloa y el corregimiento de Barrangán en el municipio de Tuluá (Valle del Cauca) con sus familiares en otros lados haciéndoles saber que se encontraban bien o la situación que se registraba.

Las primeras imágenes eran devastadoras, la situación (al inicio) de caos y de tristeza al ver las viviendas destruidas, las caras de los afectados llenan de polvo, mujeres, niños, ancianos, hombres corriendo por las calles y buscando apoyo.

La ayuda no se hizo esperar y desde el momento de la afectación los organismos técnicos y operativos (Cruz Roja, Defensa Civil, Bomberos, Policía, Ejército, instituciones de salud, administraciones municipales, departamentales y el Gobierno Nacional) comenzaron el apoyo y la ayuda a los afectados.

Las primeras horas la desesperanza fue evidente, pero los visos de vida también fueron importantes en el trabajo que se realizó y del apoyo que de todo un país se recibió. Hoy los ejemplos de vida y el apoyo a los afectados fueron evidentes.

Las cifras del Gobierno Nacional y el apoyo del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (en su momento Oficina de Prevención y Atención de Desastres) se ven reflejadas en: cerca de 130 mil subsidios de vivienda entregados; por lo menos 114.400 a propietarios y 16 mil a no propietarios que beneficiaron a más de 570 personas; 3.600 familias reubicadas de zonas de alto riesgo a nuevos lugares de vivienda identificados en los Planes de Ordenamiento Territorial; 110 instalaciones de centros sociales reparados, centros recreativos, jardines infantiles, 398 instalaciones públicas, oficinas, iglesias, 508 colegios y 71 centros de salud y hospitales reconstruidos y reparados.

Hoy la gobernadora Sandra Paola Hurtado, entregará un reconocimiento al Director Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, Carlos Iván Márquez, por el apoyo obtenido del Gobierno Central.



Sabía que...

El 25 de enero de 1999 en el Eje Cafetero. Dos sismos afectaron un área estimada de 1.360 kilómetros cuadrados, generando 1.185 muertes, 8.523 heridos y más de 550 mil personas damnificadas. Más de 100 mil inmuebles fueron afectados, hubo daños a la infraestructura pública, social, económica y de servicios públicos de 28 municipios, así como al medio ambiente.

Redactó: Yineth Pinilla

**Oficina Asesora de Comunicaciones:** Sandra Calvo Pinzón, 3142010582 – 3202376139,  
sandra.calvo@gestiondelriesgo.gov.co. PIN26D06B06